

### *Témoignage chrétien*

est une publication clandestine chrétienne antinazie, éditée pour la première fois à Lyon en 1941. Les animateurs du Témoignage chrétien s'associent avec l'OSE, le MNCR et la section juive de la M.O.I. dans le sauvetage des enfants juifs. Treize numéros de la publication paraissent entre 1941 et 1944.

---

*Témoignage chrétien* est une publication fondée à Lyon en 1941. Le principal animateur des *Cahiers du témoignage chrétien* est le jésuite Pierre Chaillet, fondateur de l' Amitié chrétienne. Le R.P de Lubac participe activement à la rédaction. Pierre Chaillet s'inquiète de la montée du nazisme.

Après la défaite de la France, c'est au cours d'une rencontre avec, notamment, Henri Frenay, catholique pratiquant et chef du réseau de Résistance, *Combat*, que naît le projet d'une publication chrétienne clandestine. Elle est animée par des catholiques, rapidement rejoints par des protestants.

Les premiers *Cahiers du Témoignage chrétien* paraissent à Lyon le 16 novembre 1941.

Le sous-titre, ouvertement antinazi, « *France, prends garde de perdre ton âme* » est éloquent. 14 des 53 *cahiers* sont consacrés à la dénonciation du nazisme.

Citons, à titre d'exemples, quelques titres de ces dossiers :

- *Notre combat* : décembre 1941
- *Antisémites* : avril-mai 1942
- *Les voiles se déchirent* : cahier saisi et détruit par la police mais qui paraît finalement en août 1943
- *Où allons-nous ?* Message de Georges Bernanos, août-septembre 1943

Grâce à l'implication des animateurs du *Témoignage chrétien*, des enfants juifs sont cachés et sauvés.

Georges Montaron, après-guerre, poursuit le combat progressiste du *Témoignage chrétien*.

### **Référence :**

Bédarida Renée et François, 2001, *La Résistance spirituelle 1941-1944 : les cahiers clandestins du Témoignage chrétien*, Paris Ed. Albin Michel.